

Table with subscription rates: Precios de suscripción. Barcelona, una peseta al mes. 3 meses, 6 meses, un año.

Fundador político: EUSEBIO PASCUAL Y CASAS

5 - CÉNTIMOS - 5 + Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros + 5 - CÉNTIMOS - 5

Grandes Almacenes EL SIGLO. Ultimos días de la GRAN EXPOSICION y venta de GÉNEROS BLANCOS. Ropa blanca confeccionada para señora y niña. Sábanas, Mantelerías, Estores, Visillos, Madapolanes, Lienzos, Pañuelos, Corsés, Bordados, Puntillas, Batas, Blusas, Matinés, Toallas, Paños cocina, Delantales camarera. Gorbatas, Camisas, Cuellos, Puños, etc. Precios considerablemente reducidos durante los días de Exposición.

Ferrocarril de Orleans. Billetes de excursiones por la Turena a las Castillos de las riveras del Loire y a las estaciones balnearias de la línea de Saint-Nazaire a Gisors y a Guérande. Primer itinerario. 1.ª clase, 54 francos. 2.ª clase, 63 francos. Duración: 30 días con facultad de prórroga.

Tarjetas de excursiones por la Turena. Estas tarjetas se expenden todo el año en París y en las principales estaciones de las provincias, concediendo la facultad de circular dentro una zona formada por las secciones de Orleans a Tours, de Tours a Langeais, de Tours a Buzançais, de Tours a Givères, Buzançais a Romorantin y de Romorantin a Blois.

Doctor Gallego VIAS URINARIAS, SÍFILIS, IMPOTENCIA. Consulta particular. Rambla Centro, 7, pral., 3 a 6. OLIVIA: Onda Asalto, 18, pral.; consulta económica 10 a 1 y 6 a 9. INTERESANTE. Las enfermedades del estómago, anemias, pobreza de sangres, falta de apetito, tisis, se curan radicalmente con el VINO Raméntol Tónico Reconstituyente.

EL DESCANSO DOMINICAL. Si yo fuese alcalde. Si yo fuese alcalde de Barcelona, y se hallase, como ahora, la cuestión del descanso dominical sobre el tapete, no me entretendría, como el señor Sostres, en llamar a mi despacho a todos los industriales que, en uso de su perfecto derecho, tienen abiertas las puertas de sus comercios durante los días festivos, con objeto de (más papista que el Papa) procurar obtener que también cierren los establecimientos que la Ley exceptúa. Y no lo haría tan sólo porque supiera que no han de agradecerme los demás industriales que se ven obligados a cerrar, ya que consideran triste consuelo el del mal de muchos, sino que no quisiera en manera alguna que, primer magistrado popular de la ciudad y representante del Gobierno en el Municipio, pudiera decirse que inclino la balanza a favor de determinado elemento, de determinada seccion, que por más que se halle amparada por una Ley, es ésta muy discutida e impugnada y que el mismo presidente del

de derechos, algunas unas y otros no estén en conformidad con las libertades y derechos que gozan los demás ciudadanos. Partidario soy de la Ley de retiros y pensiones para la vejez; partidario de la Ley del seguro contra el paro forzoso; partidario del Contrato del Trabajo y de la Ley de aprendizaje, y en fin, de cuantas leyes se han dictado hasta el presente sin distinciones de ninguna clase. El obrero catalán, el obrero barcelonés tiene arraigada en su corazón la rectitud y la justicia y por ello es acérrimo partidario de la igualdad ante la Ley. Y ¿hay igualdad en la del «descanso dominical»? ¿Hay ni siquiera «descanso»? Dúlese en buena hora «Ley del Cierre Dominical», y se estará en lo justo. No será culpa de la Ley y sí del reglamento para su aplicación las anomalías que existen y que la hacen inaplicable? Pues suspendamos la Ley mientras se reforma su reglamento. Para hacer viables los Tribunales Industriales ha sido preciso reformar la Ley; en la capital del reino no han podido instituirse a pesar de que data ya de más de diez años su promulgación, y en nuestra ciudad es tan deficiente su actuación que más valdría ser suspendida en tanto no se pusiera en vigor su reforma.

«La Ley vigente no es igualitaria; la gran mayoría de la clase obrera se halla exceptuada de la misma por las condiciones del trabajo que efectúa; el trabajador del campo no puede distinguir de días durante las épocas de la siembra o la recolección; es de sentido común; un día de suspensión de fauna puede llevar aparejada la pérdida de la cosecha; y en cambio, en la ciudad se permite terminantemente el trabajo en los oficios de sola temporada como son sastres, modistas, sombrereros y sus similares. En las fábricas cercanas a los ríos y movidas por las fuerzas de sus aguas, el trabajo en domingo es tolerado en detrimento de las movidas al vapor que ni se les consentiría que se organizara una brigada para trabajar este solo día, como sucede para el trabajo nocturno. Esta es una ley de excepción, y yo, partidario de la libertad del trabajo, regularizada tan sólo por la Ley de Contrato, por la de Aprendizaje, por las Asociaciones Obreras y Patronales, y las especiales condiciones de tiempo y de localidad, me veo en la imprescindible necesidad de no cumplirla ni hacerla cumplir.

«Las más numerosas fábricas, grandes talleres, empresas de construcción y reparación, Bancas y comercios al por mayor, acarreos, etc. de construcción y reparación ya de tiempo inmemorial huelgan en domingo; ellas son las que ocupan la inmensa mayoría de la masa obrera en Barcelona; ¿por qué pues, la ley exclusiva? Se dice que también es obrero el cinco del mostrador, el dependiente de comercio o de ultramarinos o droguería. Completamente conformes. Con key y sin ley, tienen perfecto derecho al descanso de veinticuatro horas cada semana. Como los demás, es que, como las clases mencionadas, quieren este descanso precisamente en domingo? Todo puede arreglarse sin perjuicio para nadie y sin menoscabo de los intereses ni del derecho de unos y otros.

«A esto debe atender el alcalde de Barcelona; velar por la buena administración de los servicios de la ciudad, armonizando los intereses de sus administrados. El comercio al detall sufre una grave crisis en Barcelona. No nos detengamos a examinar sus causas ya de todos conocidas. El caso es de que la crisis existe y que es preciso conjurarla. ¿Y vamos por este camino mermando la venta y por lo tanto los ingresos en los establecimientos que obligamos a cerrar un día determinado? Y precisamente que este día sea el domingo, en el que la ciudad se ve más favorecida por los habitantes de las ciudades y poblaciones cercanas, aprovechando las rebajas de los ferrocarriles (que no huelgan) y llenando fondas y teatros y demás espectáculos públicos que tampoco deben observar el descanso dominical? Además, el forastero podrá adquirir, si le place (según la ley del «cherry») un dulce o una botella de licor, pero no un paraguas o una gorra; ¿qué es de más de necesidad? Añadamos a esto que el gorrista y el vendedor de paraguas pagan su contribución al Estado y sus gabelas al Municipio, lo mismo que el confitero y el colmado o droguero; ¿por qué, pues, esta falta de equidad, esta manifiesta injusticia?

«Yo, alcalde de la ciudad condal, no puedo en manera alguna amparar semejante ley que entiendo perjudica los sagrados intereses de gran número de mis administrados. A mi vez os ruego, señor gobernador, que os dirijáis al Gobierno en solicitud de que, de conformidad con su propio convencimiento, y teniendo en cuenta las necesidades de esta urbe, y en aras de la equidad y de la justicia, borre de la ley del descanso la palabra «dominical» y reforme su reglamento oyendo y acatando las observaciones que se sirvan hacerle las Juntas de Reformas Sociales que hay en España. Estas conocen las necesidades de cada localidad respectiva, base de acierto en la equidad; y se hallan compuestas de patronos y obreros, garantía de la armonía y de la justicia.

«En tanto señor gobernador, permitidme que, con el mayor respeto, os repita una vez más, refiriéndome a la discutida ley del descanso dominical, que la acato pero no la cumpto. Dicho esto, reuniré en mi despacho a la genuina representación de patronos y obreros interesados; a la Asociación de la Dependencia Mercantil y la Unión Grupal, y después de escuchar sus presentaciones, sus razonadas quejas, sus argumentos en pro y en contra y cuanto fueran a bien manifestar, les invitaré a llegar a un común acuerdo, apelando a su altruismo, a su amor a la ciudad, a la rectitud de su conciencia que no ha de permitir que se menoscaben los derechos de unos, ni se perjudiquen los intereses de otros. Esto es lo que, en este caso concreto, diría y haría, si fuese alcalde de Barcelona. Un tendero

LOS POLITICOS

Eternos comediantes

El Parlamento español va a descansar unos días, sin duda alguna por lo poco, mejor dicho, por lo nada que ha hecho. «España, como dice mi amigo Guixé, es el país de los perezosos». Yo me alegro del descanso, porque así, los hijos del pueblo, los que jamás apartamos nuestra vista de él, podremos durante esos días vernos libres de la eterna farsa de la política española, muy bien representada en el hemiciclo odioso. Cada vez que he acudido a la tribuna de los periodistas para oír los debates anunciados a son de bombo y platillos, honda indignación y resquemores de conciencia sentí. «Todos son unos! Comediantes de oficio que a la entrada del Palacio suntuoso olvidan cobardemente las promesas que para ganar sus actas hicieron al pueblo, al pobre pueblo que los cree. Existe un bando llamado de oposición y en el cual militan algunos tenidos por temibles revolucionarios y de cuyo gesto más vale no hablar. De ellos sólo dos o tres nombres pueden mentarse con gran respeto. Pablo Iglesias, Luis Zulueta, Melquíades Alvarez y Sol y Ortega. Como socialista convencido, como amante de la revolución social, un excepticismo cruel me invade en lo que afecta a la conducta de los que sólo luchan disputándose como tristes mujercitas jefaturas que nadie quiere ni puede concedérselas, porque para ello carecen de méritos bastantes. En la calle, en el mitin, los diputados conjuncionistas no cesan de preguntar la revolución. Luego, allí donde deben, el mismo los confunde vergonzosamente. Esta es la verdad, aunque mejor causa tener que manifestarla. Según van las cosas, es menuda que venga la revolución. Por eso me admira de que hombres sinceros como D. Emilio Junoy desde las columnas del periódico lleguen a las masas populares para decirles cosas verdades, afirmaciones concretas. Si, ha llegado la hora de hablar claro a nuestros representantes en el Parlamento, recordándoles que sucedió lo del «Numancia», la huelga general de Septiembre y por consecuencia la tragedia de Cullera, después de lo cual quedaron como siempre, llenos de barro. Se impone la selección, pero no la caprichosa, sino la terrible, la temida selección que acabe con todos los figurines y vanidosos. De lo contrario, el ejército de los trabajadores, de los hambrientos, cuida muy mucho de sus intereses hoy hollados por cupos extraños en la frivolidad de la política bullanguera, porque si no llegará tarde... Y si no surge el arrepentimiento, aine la voluntad de los buenos para de una vez, y sin anuncios quijotescos, acudir a la liza final. A. de Mintegui

ECOS DE LA CARCEL

Se nos pide la inserción de la siguiente carta: Señor director de La Publicidad. Muy señor nuestro: Nos ha sorprendido ver en El Progreso del 23, en la reseña del mitin del teatro Cómico, una alusión a las víctimas de Maura. Como nosotros ojalamos condenados por los sucesos de Julio de 1909, que es a quienes se refería el señor Lerroux, hemos decidido protestar de aquella alusión por estar cansados de ver cómo nos hacen servir de plataforma ciertos individuos que, pudiendo nada de provecho han realizado para acabar con nuestro prolongado cautiverio. Somos radicales y nuestras firmas han ido siempre al pie de las manifestaciones de los encarcelados adictos a la política personal del señor Lerroux. Hasta hoy hemos aguantado los desdichos y los desprecios de nuestros falsos defensores; pero eso ha terminado, persuadidos de que estaríamos fuera de la prisión a haberle convenido al jefe del partido lerrouxista, o, cuando menos, hubiéramos tenido el consuelo de enterarnos de los trabajos que la buena voluntad de Lerroux habría podido hacer. Ahora acabamos de recibir otra decepción capaz de abrir los ojos de los más fanáticos: mientras «El Día», «El Poble Catalá», «El Liberal» y La Publicidad han recogido firmas para pedir una amnistía a favor de todos los presos políticos y sociales, «El Progreso» no ha querido hacerlo teniendo en la Cárcel a todos nuestros nuestros presos. ¿Cómo se portaría no teniendo ninguno? También se organizan manifestaciones para pedir un acta de concejal y, en cambio, no se organizan para pedir la libertad de los presos. Se traza contra Maura, suponiéndole peor que Canalejas, y éste mantiene en cárceles y presidios a los presos por los sucesos de Julio desde hace dos años, mientras que con Maura estuvieron sólo cuatro meses y a estas horas habría decretado, con toda seguridad, la libertad de todos, como hizo con los de Alcázar del Valle. Le descan salud y República.—Francisco Rullo.—Federico Arigas. Cárcel Ceñar 24-2-912.

ECOS

Tragedia de pájaros.—En estos momentos se está desarrollando en Barcelona una gran tragedia. Los pájaros de las Ramblas, nuestros simpáticos convencios alados, se quedan sin hogar. El gorrion que se guarece en los árboles de la Rambla, en las noches frías de invierno, ya era algo nuestro, propio. El gorrion desvergonzado y travieso se había hecho dueño de las Ramblas. Ya nada le ahuyentaba. Ni los ruidos, ni las hecatombes. Se burlaba de los viandantes. Y alguna que otra vez, formando como una lluvia pausada, dejaba caer, causando la indignación de los caballeros grav-s, sobre gabanes y sombreros, alguna pequeña muestra de una apacible y tranquila digestión. Pero la administración pública es cruel. Hachas y serruchos de las podaderas, derriba las ramas, privando de albergue a los pájaros. Todos los atardeceres una nube de gorriones se encuentra desorientado. Plan escandalosamente. A medida que avanza la destrucción de los árboles, se aumenta el contingente de pájaros en las ramas de los pájaros en las ramas de los árboles que conservan toda su integridad. Un árbol opulento, frente a la calle de Fernando, se presenta por la noche como revestido de hojas, luciendo las pechuguitas blancas de miles de gorriones. ¿Pero a dónde irán esos pájaros, cuando la obra de la destrucción quede consumada? ¿No se podrían conservar algunos árboles, con su ramaje, para que los gorriones no se quedaran sin albergue? Sería necesario que supiéramos evitar la consumación de la tragedia de los aucells, cantada por Ignacio Iglesias.

REVISTA DE TRIBUNALES

Injurias. Bajo la presidencia del señor Catalá, en la sección tercera vióse un oral por injurias contra el doctor Queraltó, por quejilla interpuesta por los médicos de: Patronato de la lucha contra la tuberculosis, señores Xatrabardé, Mer y Güell, Presta y Monturiol. El juicio es por las supuestas injurias vertidas en los artículos publicados por el doctor Queraltó en dos colegios locales y que vieron la luz en los días 4, 8, 11 y 12 de Junio de 1910. Han desfilado en calidad de testigos los doctores Rodríguez Méndez, Martínez Vargas, Manuel Faras, Manuel Segala, Antóns Raduá, doctor Rodríguez Ruiz y José Fontbona. Pruebas las pruebas, ha hecho uso de la palabra la acusación privada, que corrió a cargo del señor Camín, el cual ha solicitado se impusiera al inculcado la pena de cuatro años, nueve meses y diez días de destierro y 2,500 pesetas de indemnización por cada uno de los delitos de injurias. La presidencia, en vista de lo avanzado de la hora, eran las dos de la tarde, suspendió el juicio hasta las cinco. Reanudada la vista a la hora citada, empezó su informe el abogado defensor. El señor Salvatella expuso los puntos de vista pertinentes a la defensa de su patrocinado, rebatiendo al mismo tiempo los cargos acumulados por el acusador. Cito la opinión y declaraciones de los médicos favorables al procesado, y en elocuentes párrafos terminó, después de extenso y brillante discurso, solicitando la absolución de su patrocinado. A continuación el señor Catalá declaró el juicio concluso para sentencia. Señalamientos para hoy. Sección primera de lo criminal.—Juzgado del Norte. Oral por hurto contra R. S. Sección segunda.—Juzgado del Este. Oral por lesiones contra J. C.

Gacetilla rimada

En Nueva York, según dicen, existe cierto aparato que un tal Küffer, ingeniero, hace poco ha inventado y sirve... ¡cualquiera sabe si es que sirve, para el caso!, pero en fin, quiero decirle el uso del aparato. Cada vez que el que lo compra tiene un pensamiento extraño,

LA MODELO. Venta permanente de toda clase de joyas a precio de ocasión, objetos de plata para regalos, relojes de oro y plata, cadenas de oro para caballero y señora al peso, etc., etc. Puertaferri, 20, 1.º

Políticas

Las elecciones de Castellón

Ayer mañana la Junta provincial del Censo se reunió en el Palacio de Justicia para proceder a la proclamación de candidatos a diputado a Cortes por Castellón para las elecciones que han de celebrarse el próximo domingo, día 3 de Marzo.

El candidato radical Doningo Gaspar (a) «Pierre» no se presentó, sin duda por haberse procesado, pero en cambio, se presentó, cuando iba a ser proclamado ya diputado por el artículo 20, D. Francisco Cambó, un tal Antonio Amat Rulliant, acompañado de D. Emiliano Iglesias, el cual, junto con el ex diputado señor Angles, le prestó su firma como diputado para que pudiera ser proclamado candidato.

El señor Lerroux negóse a prestar su firma que le fué solicitada. El señor Iglesias decía en un corro de amigos que «había que hacer la comedia para dar gusto a los niños rebeldes». Y, ciertamente, el caso no es más que una comedia, pero una comedia tan poco seria, que tiene todos los caracteres de una bufonada, que dará lugar a que los lerrouxistas hagan el domingo un ridículo fenomenal, como se han visto pocos.

Con motivo de esta proclamación de un candidato radical, que obligará al señor Cambó a hacer elección inmediatamente, pues tiene el triunfo archisegurado, ha ocurrido el siguiente incidente digno de ser relatado: Abrióse en la Casa del Pueblo una suscripción para costear los gastos de las elecciones, y uno de los organizadores fué comisionado para visitar al señor Lerroux al objeto de que contribuyera a la citada suscripción. El candidato escuchó la solicitud de su visitante, y luego, echando mano al bolsillo, dijo: «Ahi va eso; y eso» fueron dos pesetas. Y agregó: «Que vayan, que vayan a Castellón a desahogarse a sus anchas esos jóvenes impertinentes que no hacen más que chillar y perturbarnos».

La manifestación radical Ni a los radicales de Barcelona, ni siquiera a los del distrito séptimo, interviene que sea admitido en el Consejo Municipal el concejal electo y caudillo de Lerroux, D. José Juncal. El mitin celebrado en el teatro Cómico, constituyó un fracaso. La presencia de Lerroux no logró llenar el teatro. El día va está gastado y en contaduría no quedan despachadas todas las localidades.

El fracaso del jueves fué el prólogo del fracaso de la manifestación de ayer. No recordamos ridículo más espantoso que el que ayer corrieron Serracarla y sus acompañantes. A las once nos reunimos, incluyendo al reportero, unos doscientos ciudadanos. Rodeaban a Serracarla, Doménech, Soriano, Vínaxin, Ulléd (Rafael), Valenti y Camp, otras personalidades que no recordamos y varios consumidores. Alejados de este grupo, satisfechos, sonrientes, ante la magnitud del fracaso, vimos a los disidentes Figueras y Lladó.

En vista de que no acudían a la invitación hecha estos días por el órgano de los radicales en títulos llamativos más ciudadanos que los doscientos reunidos alrededor de Serracarla y de una bandera del semanario «La Revueilla», se puso en marcha, pasadamente, la manifestación, sin un grito, sin un aplauso. Precedían a los manifestantes los distinguidos políticos señores Retana, Tressols y Bravo.

Curiosos unos, radicales dormilones otros, se juntaron a los manifestantes al llegar éstos al Gobierno civil, unos 200 ciudadanos más. Entraron en el Gobierno civil Serracarla y sus acompañantes, aplaudieron unos cuantos, gritando unos «Que se haga justicia», «Que haya disciplina» dijeron otros, y se restableció el silencio, esperando el resultado de la entrevista con el gobernador interino. A los cinco minutos salió a un balcón el señor Serracarla, acompañado de Doménech, Rafael Ulléd y un consumidor. Aplaudieron cuatro. Gritaron seis. Y Serracarla dijo: «Directores del distrito séptimo: He dado cuenta al gobernador interino señor Die y Mas, de las conclusiones aprobadas en el mitin del teatro Cómico, para que se resolviera el recurso interpuesto contra el acuerdo de la comisión provincial, declarando la incapacidad del señor Juncal. El señor Die y Mas nos ha mostrado un telegrama del señor Canalejas en el que el presidente del Consejo dice que se hará justicia. Confiamos en que el señor Canalejas hará honor a su palabra y que se hará justicia resolviendo el recurso en favor del señor Juncal». Y no dijo más el señor Serracarla. Sonaron unos aplausos y los manifestantes se disolvieron pacíficamente. La amenaza profetizada por el señor Soriano en el mitin del teatro Cómico, no surtió efecto. Ni uno solo de los manifestantes esperó en la puerta del Gobierno civil a que se hiciera pública la noticia de haberse declarado la incapacidad del señor Juncal para que inmediatamente integre el Consejo Municipal.

Varías — La conferencia que ha de dar en el Centro Nacionalista Republicano de la calle de Pelayo, el presidente del mismo D. Santiago Gubern, tendrá lugar el próximo sábado. El señor Gubern desarrollará el siguiente tema: «El problema nacional de Cataluña. Crisis del sentimiento catalán; sus causas. Evolución regionalista contra el nacionalismo; fases por que ha pasado; peligros y gravedad que entraña, y deberes que impone. Relaciones con la Unión Catalánista».

— La Junta organizadora del segundo Congreso de Ateneos y Asociaciones de cultura de Cataluña que ha de celebrarse a últimos de Mayo en el Ateneo de Villanueva y Geltrú ha confiado el desarrollo de una de las ponencias a nuestro distinguido colaborador D. Marcelino Domingo. — El próximo domingo, día 3 de Marzo, dará una conferencia en el Ateneo P y Margall, de La Bisbal, el publicista D. Carlos Rahola, desarrollando el tema «Nuevo concepto del heroísmo».

— Los regionalistas que van extendiendo por todo Cataluña su organización, trabajan activamente para construir en Tarragona una Liga Regionalista. — El domingo día 10 del próximo mes de Marzo, el presidente de la Diputación provincial gerundense D. Agustín Riera, dará una conferencia en La Bisbal, sobre «La Mancomunidad Catalana».

— En Abril vendrá a Barcelona el ilustre republicano portugués Magalhães Lima, que probablemente dará una conferencia. — Ayer fué objeto de muchos comentarios entre los radicales, la visita que hizo por la mañana el concejal electo señor Juncal al Casino Radical de la calle del Vidrio, después de haberse disuelto la manifestación, para pedir al Gobierno la capacidad de dicho señor. El señor Juncal, se mostró muy amable con los del Casino Radical, en el discurso que pronunció y que contestaron el señor Lladó y Valles, y el presidente de la casa señor García de Blahs.

Una conferencia del señor Layret

La conferencia que D. Francisco Layret desarrolló en el Ateneo Barcelonés versaba sobre el tema «Grupo catalán para la protección legal de los trevalladors» y formaba parte de la serie de actos públicos organizados por el grupo catalán de la sección española de la Asociación internacional para la protección legal de los obreros, para dar a conocer el objeto de la misma y estimular a todos para que presten a la loable obra su cooperación.

El orador explicó el origen de la Sociedad. La idea que se inició en Suiza, con motivo de los debates sobre la ley del trabajo en las fábricas. Primeramente surgió el pensamiento de convocar una conferencia internacional, que luego fué suspendida para no entorpecer ni perturbar la iniciativa del emperador de Alemania que había convocado en 1890 la primera conferencia internacional para la protección obrera.

Pero como de dicha conferencia nació la creación de un organismo internacional de carácter permanente se siguieron en Suiza los trabajos encaminados a ello pero teniendo que luchar con las resistencias que los Gobiernos ofrecían. Por fin, en el Congreso de 1900 celebrado en París se logró la creación, con carácter particular de la Asociación internacional para la protección legal de los obreros.

El señor Layret explicó el carácter de dicha Sociedad y los principios en que se basa y que la informan, como es, en primer término, el principio intervencionista del Estado en las cuestiones obreras.

El conferenciante hizo consideraciones sobre la trascendencia y finalidad del mismo, que en la creación ha substituido a las doctrinas de los economistas clásicos.

En la Asociación pueden figurar todos los que aceptan aquel principio por diferentes que sean sus criterios en materias religiosas y sociales.

Evidencia después el carácter internacional del problema y expone la labor realizada por los diferentes Congresos celebrados y su trascendencia práctica.

Enumera las secciones nacionales constituidas, su formación, sus trabajos. Se fija especialmente en la sección española y dentro de ella, del grupo catalán.

Acaba demostrando la complejidad de la misión que ha de cumplir la Sociedad y excita a todos, principalmente a los intelectuales, a que contribuyan a cooperar a la realización de la trascendente labor.

El señor Layret, al acabar su hermosa disertación, fué ovacionado.

En el salón de actos del Ateneo habían acudido a escuchar a nuestro distinguido amigo las primeras figuras del intelectualismo barcelonés.

TOROS



En la Plaza Antigua

Seis novillos de Manuel Santos. Matadores: España, Mestizo y Enrique Pérez.

La empresa de D. Salvador Alcalá, teniendo en cuenta sin duda aquel refrán que dice: «Quién da primero da dos veces», organizó para ayer una novillada económica y el público se retiró por mor del tiempo que se mostraba amezador.

La plaza estaba llena en los tendidos de sol y floja en los de sombra.

Los seis novillos del señor Santos, teniendo en cuenta que nos hallamos en pleno invierno, estaban bien de tira, siendo el de más carniceras, el cuarto que era descaro de pitones. El primero, un berrendo en castaño, parec a de veras; el segundo resultó un cardenillo, terciado del tamaño de una nuez y los cuatro restantes, muy apañados de cabeza y con «bellas» natural. Todos se dejaron torear ríentamente, exceptuando el tercero que llegó a defendirse como lo debía hacer, el buey P pis... Los novilleros España, Mestizo y Pérez (antes Torerito, ahora no) bregaron toda la tarde con mucha voluntad e hicieron por lo general, cosas dignas de aplauso.

España, es muy valiente y bulló demasiado, sufriendo distintos revolcones y cogidas, por no estar bien colocado y no entrar a matar en los terrenos debidos. En el cuarto bicho, que lo aseguró sobre largo, de una corta bien puesta, fué alcanzado aparatadamente pasando a la entermería, donde le reconocieron un varietazo en el muslo. El muchacho apareció en el ruedo durante la lidia del quinto y fué aplaudido. Cambió un par caído, Aguantando mucho.

Mestizo, tiene maneras con el capote y dió unas gaoneras con su poquito de salsa. Banderillo con cortas, cambiando dos veces sobre corto y logrando un gran par de frente que se aplaudió no poco. Estoqueó bien el quinto, dejándose ver, de media ta lo alto, que mereció la oreja. Enrique Pérez, se defendió con el capotillo, y con el sable, no hizo cosa mayor.

Los tres se adornaron toreando a la alimón y ayudándose mutuamente como buenos compañeros. Con los palitroques, Metralia. Los demás... se taparon. La presidencia, bien en el segundo choto, que fué cuando la silberon y apurando el primer tercio, en los otros. El alguacillito, iba pesimamente trajeado... Parecía que lo habían vestido sus enemigos! La moruchada, resultó entretenida y yo

Salí del circo taurino huyendo a más no poder; hasta la vista señores, señores, hasta más ver... «Dolores»

Gobierno civil

Elecciones municipales en San Feliu de Codinas

Como estaba anunciado, ayer se celebraron en San Feliu de Codinas, elecciones municipales, por haber sido anuladas las celebradas en Noviembre último. Las elecciones de ayer dieron el siguiente resultado: Distrito 1.º, D. Miguel Hu-

bert Angl, liberal, 170 votos; D. Juan Garriga Pineda, socialista, 156. Distrito 2.º, D. Alberto Rosas Maciá, don Domingo Permanyer Sunyer y D. Pedro Olives Lloveras, liberales. Obtuvieron 138 votos el primero y 136 los dos restantes. Quedaron, pues, elegidos 4 aditos y un socialista. La elección se efectuó sin incidentes.

El descanso dominical

Según versión oficial, ayer el descanso dominical, que previene la ley dejaron de cumplimentarla mayor número de establecimientos que los domingos anteriores.

Los agentes de la autoridad gubernativa formularon 300 denuncias por infracción de la ley.

Como los domingos anteriores, grupos de dependientes recorrieron los comercios requiriendo, auxiliados por los agentes de la autoridad a los dueños para que cumplieran lo que la ley previene. Ello dió lugar a algunos incidentes. Uno de dichos grupos se presentó en los establecimientos instalados en las calles de Pelayo, 42 (colmado), Hospital, 32 (colmado), San Pablo, 74 (últ. amarillos), y Píno, 12 (aguas minerales), requiriendo a los dueños para que cerrasen el establecimiento, y como éstos se negaron, los manifestantes rompieron el cristal del rótulo anunciador del colmado de la calle del Hospital y los cristales del aparador de los otros tres establecimientos citados. No se practicó ninguna detención.

A Madrid

Anoche en el expreso marchó a Madrid el ministro del tribunal de Cuentas del reino y diputado a Cortes por Burgos, don Eugenio Montero Villegas.

Fué despedido en la estación de Francia por el gobernador civil interino señor Die y Mas y por el jefe superior de policía señor Millán Astlay. En el mismo tren salió para la corte el señor Lerroux.

La huelga de cocheros

La huelga que vienen sosteniendo los obreros cocheros, por haber quebrantado los patronos el contrato de trabajo que tenían firmado ante las autoridades, dió lugar ayer a un solo incidente.

Al pasar a las siete de la tarde por la calle de Fernando, un coche guiado por un esquirol, fué increpado este por un huérfano, a lo que contestó aquel amenazándole con un revolver.

Intervino la policía deteniendo a ambos y conduciéndolos al Juzgado de guardia.

Proclamación de candidatos

El gobernador civil interino, señor Die y Mas, nos comunicó oficialmente que ayer por la mañana, se constituyó, en el Palacio de Justicia, la Junta provincial del Censo, bajo la presidencia de D. Pascual del Río y Laredo, actuando de secretario el señor París, para proceder a la proclamación de candidatos para la elección parcial de un diputado por el distrito de Castellón, siendo proclamados sin incidentes los señores D. Francisco de A. Cambó y Baile y D. Antonio Amat Rulliant.

Accidente en alta mar

Anteanoche salió de este puerto el vapor «Aruna». Al hallarse dicho buque en alta mar ocurrió un accidente a bordo del cual resultaron heridos los marineros Eduardo Peláez y José Balben Pérez, los cuales fueron conducidos por el propio buque a este puerto, siendo desembarcados e ingresando en la casa de socorro del distrito. La autoridad marítima instruye diligencias sumariales.

La manifestación de ayer

El gobernador interino señor Die y Mas, al darnos anoche la versión oficial de la manifestación que los radicales efectuaron por la mañana, de la que damos cuenta en otra sección de este número, dijo que los manifestantes eran unos 1,500, que se disolvieron pacíficamente después de haberse, previa la venta del gobernador, desde el balcón del Gobierno civil, el señor Serracarla, quien verbalmente transmitió al representante del Gobierno las conclusiones del mitin del teatro Cómico.

El señor Die telegrafió al presidente del Consejo los desosos de los manifestantes.

Anoche no se había recibido en el Gobierno civil noticia alguna referente a la resolución del recurso.

Excursión cultural a Madrid y Zaragoza

El Fomento Martinense ha concebido la idea de organizar una excursión cultural a Madrid y Zaragoza en la que puedan estar representadas todas aquellas entidades que en Cataluña se dedican a la noble labor de hacer instrucción, educación, arte, higiene, vida.

Para ello, y a fin de que la excursión tenga la importancia que indudablemente habrá de revestir, el Fomento Martinense invita a concurrir a ella a todas las Sociedades culturales de Cataluña legalmente constituidas, como son Ateneos, Sociedades instructivas en todas sus manifestaciones, literarias, esperantistas, corales, orfónicas y demás musicales, excursionistas, deportivas, en una palabra, a todas aquellas que contribuyan a elevar el nivel moral e intelectual del pueblo, sin distinción de matices políticos.

La idea de este viaje no es la de hacer en la capital de España una exhibición de fuerzas de los elementos educativos de nuestra región; es sencillamente un deseo de aprovechar unos días, unas horas si se quiere, en visitar lo mucho que tiene Madrid digno de estudio en sus Museos, Bibliotecas, Academias; en síntesis, el objeto de la excursión es ir a Madrid a estudiar, a aprender.

Condiciones

Itinerario. — La expedición partirá de Barcelona en tren especial, compuesto exclusivamente de coches de 3.ª clase, el día 2 de Junio del corriente año, a las cinco de la tarde, llegando a Madrid el día siguiente, a las tres también de la tarde.

NOTICIAS

EL TIEMPO. — Día 25. — Las presiones atmosféricas han descendido, siendo superiores a la normal, señalando el barómetro 761.38 milímetros. El termómetro al sol indica 20.1 grados, variando a la sombra de una mínima de 7 a una máxima de 18. Cielo cubierto, reinando viento El. En igual día del año anterior el barómetro señalaba 758.29 milímetros. El termómetro al sol indicaba 22.4 gra-

dos, variando a la sombra de una mínima de 8.2 a una máxima de 15.2. Era el cielo cubierto, reinando viento S.

María Barroso, de 36 años, habitante en las barrietas de San Antonio, número 15, tuvo la desgracia de que se le inflamase una cja llena de pintura, resultando con quemaduras en los brazos y manos, pronóstico reservado.

El marido de la paciente quiso auxiliarse, produciéndose también leves quemaduras. María Barroso fué trasladada al Hospital Clínico.

Por el procedimiento del cambio le timaron 300 pesetas a Ramón Vilá Rivé, de 50 años, habitante en el pueblo de Narvas, de esta provincia.

En la Casa de Socorro del tercer distrito fueron auxiliados Eduardo Peláez, joven de 25 años, natural de Bilbao, y José Balben, de 27 años, natural de Cádiz, por presentar el primero varias heridas en el rostro y cabeza, y el segundo también varias heridas, en la pierna izquierda.

Dichos individuos riñeron a bordo del vapor «Aruna» y cuando éste estaba ya en marcha. Los pacientes fueron trasladados al Hospital de Santa Cruz.

Jugando con un compañerito se ocasionó una herida de pronóstico reservado en la frente, el niño Manuel Chicola Mayol que fué auxiliado en el Dispensario de la Barceloneta.

En el Paseo del Parque un auto atropelló a Juan Casas Forgas, joven de 18 años, habitante en la calle Juan Blanco, número 43, ocasionándole varias contusiones leves.

En la calle de Sans el auto número 708-B, atropelló al niño de 10 años Vicente Llopis, domiciliado en la calle Padró, número 19, produciéndole una herida de pronóstico reservado en el rostro.

El mejor de los laxantes Grains de Vals.

Ha estado en Granollers una comisión de ingenieros del Estado, junto con el diputado a Cortes y diputados provinciales por el distrito, al objeto de proceder al replanteo y levantamiento del correspondiente plano del puente proyectado sobre la riera del Congost. Su trazado será desde la carretera de Caldas al matadero, con un ramal de carretera a la casa de Barcelona, a fin de que también puedan hacer uso de él los viandantes y carreteros que por ella tienen que pasar.

Al regresar anoche a su domicilio don Francisco Vilas, habitante en la calle de Villafraanca, 34, torre, encontró el balcón abierto con fractura, habiéndose llevado los «cacos» gran número de alhajas de oro con brillantes de gran valor. Se encontró en el sitio del robo una palanqueta.

En cuantos casos se necesite un tónico-constituyente poderoso hay que usar el Dinamógeno Saiz de Carlos que siempre triunfa de la debilidad y anemia.

La Junta directiva del Círculo Artístico nos ruega hagamos presente a los señores socios pertenecientes a la sección de Pintura, Escultura, Dibujo y Grabado, para que hoy, día 26, a las siete de la tarde, se sirvan concurrir a la reunión que se celebrará para tratar de la Exposición Nacional de Madrid.

El tema de la primera lección de Filología Románica que explicará hoy lunes, de seis a siete, en el Ateneo Barcelonés, el profesor de los Estudios Universitarios Catalanes D. Manuel de Montoliu es el siguiente: «Historia de la Filología Románica desde el siglo XIII al siglo XIX».

NUEVO VAPOR CORREO. — A última hora de ayer tarde recayó por primera vez en este puerto, procedente de Buenos Aires y Cádiz, el nuevo y grandioso vapor correo «Martha Washington», de la Línea Austro-Americana.

El referido vapor desplaza 15,000 toneladas. De sus características as nos ocupamos tiempo atrás desde estas mismas columnas. Condujo para ésta 161 pasajeros, terminó el desembarco de los cuales zarpó con rumbo a Nápoles y Trieste.

El «Martha Washington» tocará de nuevo en este puerto el día 11 del próximo mes de Marzo en viaje rápido a Río Janeiro, Santos y Buenos Aires.

El Doctor Pi Suñer ha trasladado su consultorio médico a la calle de Ausias March, número 33, 1.º (Corona, 20, accesorio).

Después de brillantes oposiciones, han obtenido plaza de alumno interno de la Facultad de Medicina (sección de obstetricia y ginecología), los señores siguientes: D. Miguel Fargas Raymá, D. José M.º Peyri Recamora, Encarnación Tuca Nagarro y Juan Genové Godina.

Telefonemas (partes telefónicas), recibidos y detenidos en la Central de teléfonos. Avifa, 11, por no encontrar los destinatarios:

- De Almería, Rull, sin señas. De Bilbao, Juan Pérez, Hotel Amos Mundos (ausente). De Sabadell, Bufill, Ronda de San Pedro, núm. 39, 4.ª, 2.ª. De Valencia, Vicente Veral, Torronte de la Olla, 107, 1.ª. De Valencia, Bienvenida Escudín, Universidad, 89, principal. De Puerto Santa María, Caschas Hermas, sin señas.

LEGIA CONEJO.

La Arrendataria de la Recaudación de Contribuciones de la provincia de Barcelona ha ingresado en el Tesoro por el presente mes de Febrero 3.107,256.50 pesetas.

El Instituto Homeópata celebrará sesión científica mañana martes, a las diez de la noche, discutiéndose el tema del doctor Peiro, interviniendo los doctores Giró y Roig (S).

Dolor de cabeza desaparece en cinco minutos con la Hemierana Caldeiro, 3 pesetas caja. Rambla Flores, 4, Pelayo, 9 y farmacias.

En los cuarteles de esta plaza se verificó el sorteo de los individuos de tropa destinados a cubrir bajas en los cuerpos de Melilla, habiendo sido eliminados del mismo los sargentos y cabos.

En cambio, han sido incluidos en el sorteo los voluntarios incorporados durante el reemplazo.

En muchos cuarteles se han presentado gran número de voluntarios, y en el noveno regimiento montado de artillería lo son todos.

Los soldados partirán de esta capital hoy lunes en los trenes militares de las 2.35 de la tarde y nueve de la noche.

debiendo embarcar el 28 en Valencia para llegar a Melilla el 29. Con los señores de los cuarteles de esta plaza irán el comandante del regimiento infantería de Alcantara D. Manuel Camps y varios oficiales.

Relación de los objetos hallados y depositados en la mayoridomía municipal:

Varias llaves y llavines; unos capillos matrimoniales de D. Francisco Puñtergules; una pieza y una rueda dentada de hierro; un bolso piel con unos rocaros, un pañuelo y llaves; un monedero de piel con una pieza de cinta blanca, broches, un sobre postal y metálico; otro monedero con un pañuelo con iniciales y metálico, una caja cartón con un bebé; unos picles con un pañuelo, una losa, céntimos; unos rosarios negros; una partida de nacimiento 2 nombre de D. José Alonso; un bolso terciopelo blanco; un bolso de piel con tres pinetas, una medalla dorada y otros objetos; cuatro participaciones del billete núm. 12774, del soveleo del 29 del actual; un bolso de terciopelo con azabaches; Dos libros Aritmética y Geografía; un paquete ropa blanca usada; un brozo de tejido de algodón; un bolso de piel negro; un bolso de terciopelo de color bordado; un velo para luto; un bolso de terciopelo negro con dos llaves y metálico.

Teatros

PRINCIPAL. — El auto teresiano de Eduardo Marquina, «la alcaldesa de Pastrana», será puesto en escena por primera vez en el Teatro Principal, en la función de hoy lunes, desempeñando el papel de Teresa de Jesús la aplaudida primera actriz señora Xirgu.

En dicho teatro adelantan los ensayos de la leyenda histórica, de Manuel Linares Rivas, «Lady Godiva», que será espléndidamente presentada.

CIRCO BARCELONÉS. — A beneficio de los empleados de la casa y en conmemoración del segundo aniversario de la sujeción del cine, se celebrará hoy lunes, día 25, una gran función extraordinaria, en la que tomarán parte las artistas Mlle. Louis d'Arcos, Gracián y la bella Nena, del Eden Concert. Mlles. Delys, y las señoras Overlinda y Marcela, de La Buena Sombra. Las hermanas Soler y la tiple Arcarreta, del Alcazar Español, y los populares Pepe Marquis, Fernando de Triana, Nicola, la Criollita, Los Tropicales y la Negra.

Dado el fin benéfico de la función y los artistas que actuarán en el Circo Barcelonés, auguramos un éxito para los organizadores del espectáculo.

Ha reaparecido en el Teatro Gaiarre la hermosa cancionista La Charala, conquistando nuevamente grandes ovaciones del público, que no se cansa de oír sus preciosos couplets, cantados con tanto sabor y tanta picardía.

En el salón-teatro de la izquierda del Ercanche se estrenó el sábado último un diálogo dramático de Antonio Cantallops, titulado: «O Niu Abandonat». Dicha obra obtuvo un franco éxito tanto para el autor, como para sus intérpretes señorita Pahissa y señor Pellicer.

En las funciones de ayer se despidió del público del gran Cine Doré que tantas pruebas de cariño le ha dado, la hermosa tonadillera Paquita Escrivano, la cual ha alcanzado grandes y merecidos éxitos con los nuevos couplets que ha interpretado estos días y que el respetable corea para hacer más ostensible sus simpatías por la delicada y simpática artista. Paquita Escrivano se va a Zaragoza, debiendo ir luego a Cádiz, de donde regresará probablemente a Barcelona para presentarse nuevamente al público Doré.

De Provincias

Según noticias que recibimos de Gijón nuestro ilustre paisano el eminente artista Enrique Granados, ha obtenido un éxito inmenso en el concierto dado en la Filarmónica de aquella ciudad el día 22. El maestro se vió obligado a tocar algunas obras fuera de programa para corresponder al entusiasmo de sus oyentes. De Gijón pasa a Bilbao, donde emprenderá la tournée con el gran violinista Jacques Tintaud, en la cual van incluidos los dos conciertos que para los días 23 del corriente y 3 del próximo Marzo se anuncian en el Palau de la Música Catalana como primeros de los seis que forman la serie de Cuartetas que organiza el Orfeo Catalán.

SEVILLA. — En el Duque, se ha estrenado una zarzuela en un acto titulada: «Tierra llana», letra de los señores García Colla y García León y música de don Prudencio Muñoz, que fué muy aplaudida.

GRANADA. — La compañía del maestro Guardón ha estrenado con gran éxito en el teatro de Cervantes el sainete de los señores Borrillita y Aguado, «Er cabesotas». La interpretación fué muy esmerada. Todos alcanzaron grandes aplausos.

LAS PALMAS. — En el teatro de Cuydas ha celebrado la función de su beneficio el primer actor señor Campomanor.

La obra puesta en escena fué «La Cara de Dios», y todos, artistas y músicos, contribuyeron al buen desempeño.

Para el beneficio y para la señora Ina Barceña, en el papel de Soledad, hubo muchos aplausos.

MARTOS. — Con un éxito extraordinario se ha verificado el estreno de la comedia, de Fernández-Arias, «La más hermosa», por la compañía que dirige don Justo Noiro.

La compañía está haciendo una buena campaña; están abogando todas las familias distinguidas de la población, y el teatro se va llenando todas las noches.

Esanofele (CONTRA VENENO DEL MOSQUITO) Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas. Cura radicalmente las fiebres de Barcelona. Dosis curativa: 5 pildoras diarias por quince días. Dosis preventiva y reconstituyente: 2 pildoras diarias. Rogamos a los señores Doctores, que lo ensayen en los casos que resultan incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que espesan no lo abandonan nunca. ANOFELE Mosquitos, propaga el tifo paludal. Depósito: ALFREDO ROLANDO. Depósito: Pérez Martín y C.º, Madrid/Barcelona.

# TELÉFONO Y TELÉGRAFO

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad

Cataluña • España • Extranjero

Madrid 25, a las 21

### La caza

La Gaceta publica: Real orden resolviendo las instancias de los empresarios de leatros en suplica de que se rebaje el tipo contributivo que por esta clase de espectáculos señala la real orden de 27 de Abril de 1907.

Real orden de Instrucción disponiendo que en todos los documentos oficiales en que se mencionen las escuelas públicas de primera enseñanza se consigne la calificación de nacional.

Concediendo un plazo de 60 días para la presentación de proyectos para la construcción del ferrocarril de Lérida a Fraga y de este punto a Caspa.

### El señor Canalejas

Esta mañana ha recibido el señor Canalejas en su domicilio varias visitas, entre ellas la del ministro de la Gobernación, con quien ha conferenciado extensamente. Después ha salido a dar un paseo y por esta razón no ha recibido el presidente a los periodistas.

### Don Alfonso

Mañana en el subexpreso, llegará a Madrid D. Alfonso, de regreso de Burdeos.

### El ministro de Marina

Mañana llegará a Madrid, procedente de San Fernando, el ministro de Marina.

### Elección senatorial

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta tarde, que había sido elegido senador por Alicante, sin oposición, don Enrique Orozco.

### Ministro enfermo

Contra lo que se venía anunciando, el ministro de Instrucción Pública no concurrirá mañana a la Cámara popular para contestar a la interpelación del señor Silió.

Hoy ha recibido este diputado conservador un B. L. M. del señor Jimeno, en que éste le participa que la dolencia que le aqueja no le permitirá asistir mañana a la sesión del Congreso.

### Noticias de Gobernación

El ministro de la Gobernación ha visitado al presidente del Consejo, informándole de las diversas noticias recibidas de provincias que no acusan novedad.

El gobernador de Canarias participó al ministro de la Gobernación que mañana entrarán al trabajo los carpinteros de la casa Blanco, de la ciudad de Las Palmas.

En Sevilla ha quedado solucionada la huelga de cocheros que comenzaba a tomar caracteres de violencia.

### Accidente

En Gobernación se ha facilitado el siguiente telegrama oficial del gobernador de Oviedo:

Según comunica el alcalde de Langreo acaba de ocurrir en dicha villa un accidente que ha costado la vida a tres niñas y un niño de corta edad, resultando heridos otros dos. Pareció ser que dichos chicos se cogieron en una vagoneta que empujaba con estos niños se deslizo por un plano inclinado, lo que motivó el lamentable accidente.

### El señor Cobian

El gobernador del Banco, señor Cobian, seguía hoy en el mismo estado de gravedad. Durante todo el día le han visitado, entre otros, el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y muchas personalidades de su partido.

Madrid 26, a las 1

### El automóvil homicida

El día de hoy ha sido pródigo en incidentes de automóvil.

En la carretera de la Coruña a cinco kilómetros de Madrid, un automóvil que se dirigía con gran velocidad de regreso a la Corte, a consecuencia de un falso viraje chocó violentamente contra un árbol, siendo despedidos a gran distancia los pasajeros que lo ocupaban.

Resultó muerto D. Valentín Cerralbo, dueño de una joyería de la calle de la Cruz, y heridos de gravedad su hijo Luis y un amigo suyo que le acompañaba, llamado Hernández.

Trasladados los heridos en otro automóvil a Madrid fueron curados en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

A los pocos momentos y a no mucha distancia del lugar del suceso, volcó otro automóvil resultando muerta una niña y gravemente herida una señora que en él viajaban, cuyos nombres se ignoran.

Por último, en Puerta de Hierro, un au-

tomóvil abordó al de la viuda del ex ministro señor Martínez del Campo, resultando con heridas leves dos hijos de la viuda, nietos del señor Montero Ríos.

El auto que produjo el accidente se dice que es de otro ex ministro pero que no iba persona alguna dentro del carruaje.

### El premio Nobel a Galdós

La mayor parte de los individuos de la Academia de Medicina y en primer término el señor Ramón y Cajal, han firmado un mensaje pidiendo el premio Nobel para Galdós.

### La iniciativa de Carlos Costa

Firmado por Angel Dant, publica «España Nueva» una crónica de París refiriéndose al artículo publicado en «La Publicidad» por Carlos Costa sobre Soler y Rovirosa.

Angel Dant tributa grandísimos elogios a Soler y Rovirosa.

### El domingo de Piñata

Con motivo del domingo de Piñata la Castellana y Recoletos se han visto esta tarde animadísimo y bullicioso como en los mejores días del pasado Carnaval.

Muchos de los coches y carrozas que figuraron en aquél han salido esta tarde. En las tribunas había también bastantes señoras.

El tiempo ha participado de la locura del día, luciendo a ratos un sol espléndido y lloviznando ligeramente a lo mejor.

### Banquete a Magalhães Lima

En el restaurant del antiguo Fornos obsequiaron los republicanos hoy con un banquete a Magalhães Lima.

A los postres hizo uso de la palabra el señor Vicenti, que ofreció al agasajado el banquete, haciendo votos por la prosperidad de la República portuguesa.

Magalhães Lima contestó con otro discurso dedicando un recuerdo a la memoria del doctor Esquerdo.

### El problema canario

Comunica el gobernador civil de Canarias que se han reunido hoy en Las Palmas la asamblea convocada por la Sociedad Económica de Amigos del País para tratar del problema de la división de aquella provincia.

### La comisión de presupuestos

La Comisión general de presupuestos se reunió esta tarde para comenzar el examen del proyecto de presupuestos.

Acordó dictaminar la sección de presupuestos de Gobernación, obligaciones generales y Presidencia del Consejo de ministros.

### La interpelación Silió

Esta tarde se aseguraba en el Congreso que si la enfermedad del ministro de Instrucción Pública se prolongaba el Sr. Canalejas recogería la interpelación que ha de explicar el señor Silió.

Este señor ha manifestado que si esto era cierto, estaba dispuesto a recoger las indicaciones que hiciera el presidente del Consejo, poniéndose a su disposición para el día que se celebrase la sesión.

### Homenaje a Mancinelli

Mañana es esperado en Madrid el maestro Luis Mancinelli, que tantos años ha figurado al frente de la orquesta del Teatro Real.

La Asociación Wagneriana ha organizado en su obsequio un homenaje. Para ello nada mejor que presentarlo de nuevo ante el público, dirigiendo algún concierto.

### El tipo contributivo de los espectáculos públicos

La Gaceta de hoy publica la real orden resolviendo las instancias presentadas por los empresarios de leatros, en suplica de que se rebaje el tipo contributivo de los espectáculos públicos.

En la parte dispositiva se resuelve, previo el informe del Consejo de Estado, que el epígrafe 85 de la tarifa 2a de industrial quede redactada en la siguiente forma:

Empresas de leatros, entendiéndose por tales las que dan funciones públicas de declamación, canto, espectáculos pantomímicos, cinematográficos, coreográficos ó de cualquiera otra clase, pagarán por cada función el 0,60 por 100 del importe total de una entrada completa.

A las empresas que se declaren la industria por meses completos se les liquidará por el 15 por 100 de una entrada completa.

La liquidación de producto íntegro para determinar la respectiva cuota de las empresas de teatro se verificará por los precios ordinarios ó de despacho al público de todas las localidades y entradas sin excepción alguna aunque entre ellas las hubiera de propiedad particular.

Divididos los espectáculos teatrales en

función completa, por secciones y continúa se tendrá en cuenta que las sesiones dobles se considerarán como dos sencillas, las espectáculos como tres sencillas y las secciones continuas como cuatro sencillas a los efectos de la liquidación de cuotas en forma il que se liquidará al 50 por 100 de cada sección, siendo todas las sencillas, contando como dos sencillas las dobles, como tres sencillas las espectáculos, y debiendo liquidarse las secciones continuas que son consideradas como cuatro sencillas al 2 por 100 de una entrada completa a los precios ordinarios y al 60 por 100 si la liquidación es por meses.

A las empresas que anticipen el pago de 6 meses por funciones completas de cuatro secciones se les hará una bonificación del 30 por 100 del tipo señalado, quedando éste reducido a 0,35 por 100.

Terminada la real orden dictando reglas para fijar la responsabilidad de las cuotas señaladas comprendiendo a los propietarios de las fincas.

### Robo importante

Madrid 25, a las 120. Oficial de Guadalajara.—Comunican de Teudilla, que se ha celebrado la feria anual. Han sido robados en un parador a Bernardino López 10,500 pesetas y a Simón Gómez 750. Búscanse a los autores.

### Médico de las Borjas

Madrid 26, a las 2. Ha sido nombrado médico de las Borjas Emilio Segura.

## De provincias

### Nombramientos que disgustan

Sevilla.—Existe gran disgusto entre los miembros del Comité de la Exposición hispano-americana a causa del nombramiento de real orden de los delegados del Gobierno en dicha Exposición a favor de Luis Moliné ingenieros de las obras del puerto, marqués de la Vega Inclán delegado regio del turismo en España y el notable artista conde de Aguiar.

A consecuencia de estos nombramientos han dimitido el contador Fernández Palacios y el artista Gonzalo Bilbao.

### Acuerdos de la Diputación

Palma.—La Diputación ha acordado dirigir un mensaje al ministro de Fomento para agradecer la creación de una Granja Agrícola y adherirse a la exposición que ha elevado al Gobierno la Diputación de Barcelona acerca del servicio militar obligatorio.

### Varías noticias

Zaragoza.—En vista de que el Ayuntamiento trata de que vendan en el mercado los hortelanos han acordado no vender hortelanos desde el jueves.

Los patronos albanes celebrarán el día 27 una reunión para tratar de la petición de los obreros de que sean despendidos los no asociados.

Vióse en la Audiencia una querrela presentada contra el agitado Luis Fons, pidiendo el acusador privado dos años de destierro.

En la puerta de los cuarteles se ha notado inusitada animación de familias de los soldados que salían en sorteo para Melilla.

### Se han presenciado escenas patéticas.

### Estado de Menéndez Pelayo

Santander.—La noticia de la enfermedad del insigne polígrafo D. Marceino Menéndez Pelayo, ha producido en esta capital el mismo sentimiento que se sigue acausando en toda España.

D. Marceino viene padeciendo hace tiempo una afección hepática, la cual se le ha reproducido en estos últimos días, a consecuencia del excesivo trabajo que tiene, pues está asiduamente preparando el primer tomo de sus obras completas.

Hace dos ó tres días se vió obligado a guardar cama, atendiendo las indicaciones de los doctores Quirana y Laval del Sanatorio Madraco.

Afortunadamente, el señor Menéndez Pelayo se encuentra hoy más aliviado y de no haber contratiempo imprevisto no tardará en abandonar el lecho.

Aunque esto así suceda, por prescripción facultativa pasará varios días dedicados al reposo. Por encontrarse hoy algo débil sólo ha recibido a su antiguo amigo D. Gonzalo Cedrin.

### Una asamblea

Las Palmas.—Hay gran expectación con motivo de la asamblea magna de hoy para tratar la cuestión de la división de las Canarias, que desperta inmenso interés.

Han llegado numerosos alcaldes, parrocos, comisiones de centros, sociedades y fuerzas vivas de las Canarias orientales.

Se han recibido millares de adhesiones demostrándose que todo el archipiélago, excepto Tenerife, pide al Gobierno la urgente discusión en las Cortes del dictamen de la Comisión que entiende en el proyecto que beneficia a toda la isla.

### Banquete a José Zulueta

Zaragoza.—En el expreso de la madrugada llegó a ésta el diputado republicano D. José Zulueta. Al día ha sido obsequiado con un ban-

quete al que han asistido representantes de los regantes de la cuenca del Ebro y de la Federación Agraria.

Durante la comida se han cambiado impresiones sobre los créditos para obras hidráulicas y sobre la creación del Banco Nacional Agrario.

### Hundimiento

Jerez de la Frontera.—Ha ocurrido un hundimiento hoy en la casa número 8, de la calle de Granada, en la cual habitaban seis familias.

Los vecinos se levantaron sobresaltados y salieron de sus cuartos para enterarse de lo que había ocurrido el formidable estruendo.

La casera salió a tientas al corredor, que era donde había ocurrido el hundimiento, y cayó en el vacío.

Delrás cayeron varios vecinos. Resultaron gravemente heridos cinco de ellos.

Una anciana quedó en estado gravísimo. Encima de todos cayó el último vecino que sólo recibió ligeras contusiones.

A los gritos en demanda de auxilio acudieron numerosas personas y luego las brigadas de obreros municipales.

Los heridos ingresaron en el hospital.

## La aventura de Marruecos

Desde Melilla. Varias noticias. El 26 del actual empezará el embarque de los licenciados de la quinta de 1908.

Los generales Aldave y Jordana han salido con el gabinete de campaña a visitar las posiciones de Tauriac-Zag, Taurit Butch, Ras el Medías, Tíbor y Yazanent.

Regresaron a media tarde muy satisfechos de la expedición, pues han encontrado todas las posiciones en magnífico estado.

En el barrio real varios malhechores indígenas intentaron robar en una casa, haciendo ocho disparos sin por fortuna hacer blanco.

El moro Givera, recientemente puesto en libertad, marchó con dirección a Bu-Ermanat.

La jarra se corre hacia el zoco de Tinan de Benibuyaguf.

El capitán Barbeta será propuesto para la cruz de Beneficencia como premio a sus trabajos para la liberación de los prisioneros.

## Del Extranjero

### Francia

Los Ayuntamientos. París 25, a las 9.17. Actualmente existen en Francia 86,232 Municipios, cuyos ingresos se elevan a francos 974.920.259.

Los de París suman 371.900.885. Los gastos suman 942.010.674.

### Alemania

Dieta socialista. París 25, a las 10.15.—Berlín. La Dieta del principado de Schwarzbourg-Rudolstadt ha elegido presidente al socialista Winter y vicepresidente a Hartmann, que es también socialista.

### Inglaterra

### La crisis minera

La huelga revolucionaria. La producción de carbón. Londres 25, a las 17.10.

Mrs. Huthorn, representante del Sud del País de Gales en el Comité nacional ejecutivo de los mineros, en un artículo publicado en el «Clarín», dice que la huelga no es más que una fase del esfuerzo mundial de los trabajadores para asegurar la independencia económica.

«Los mineros—dice—no ceden án. Su causa es la de todos los obreros y también la del Sindicalismo. Están resueltos a hacer la huelga que sea lo que sea».

Los propietarios de minas aceptan nuestras demandas, quizás podrá proseguirse dentro de la evolución pacífica, el desenvolvimiento social. Si no, se producirá un levantamiento general que arrebatará a los propietarios de minas el derecho de ejercer un poder despótico sobre los obreros y sus familias».

La producción total de carbón fué en 1910 de 264.417.588 toneladas, e y valor era de 2,769.439,175 francos.—L.

## Comerciales

Aviso.—La Compañía de los Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, Comité de Barcelona participa que le ha comunicado el director general de la misma, haber sido reclamados en Burdeos los cupones número 108 de las

obligaciones de la referida Compañía números 118.531, 145.831, 132.071, 132.073, 229.444, 617.565, 568 y 802.473.

Alzamiento de retención.—El Juzgado de primera instancia de Girona, con oficio fecha 21, comunica el alzamiento de retención de los títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 Interior, emisión 1900 serie A, números 233.919 y 920, serie B, 67.124 a 127; serie C, 49.425.

Advertencia.—Las Cédulas de la Deuda Municipal de Barcelona, emisión 1906, serie B, números 43.629 a 639 y 44.000 reñidos el día 5 del corriente, son obligaciones de la referida Deuda y no Cédulas como se hizo constar.



Pues señor... La idea de emplear el papel en la confección de cuechos, puños y pecheras de camisas, tuvo su origen hace unos cincuenta años en los Estados Unidos, y dichas prendas tuvieron gran aceptación por su baratura y utilidades prácticas, pero hasta ahora no han empezado a fabricarse en Europa.

En los Estados Unidos se consumen anualmente más de 150 millones de cuechos sencillos, número que sigue en aumento mientras que una fábrica de Leipzig, la más importante de este género en Europa y que emplea 400 operarios, produce diariamente 100,000 cuechos, aparte de un número considerable de puños y pecheras.

La fabricación se ha perfeccionado de tal modo que a primera vista no se pueden distinguir los artículos de papel de los del lienzo más fino. No sólo se hacen de una blancura sin tacha, ó de los colores que se quiera, sino que por procedimientos adecuados de apresto, recibe su superficie el grano especial del tejido perfectamente imitado, al par que el brillo del algodón.

En general el empleo del papel se limita a las partes de la camisa que quedan expuestas a la vista, pero recientemente por razones económicas, así como el papel es un medio muy eficaz para conservar el calor del cuerpo, los norte-americanos fabrican y gastan ropa blanca de un papel fino, fuerte y flexible.

Tanto esta ropa como los puños y los cuechos de papel se tiran después de usados.

El papel que se emplea en la fabricación de los puños es de calidad inmejorable. Primero se le somete a un baño de una substancia especial, al fin del que después admite el brillo. Una vez que ha sufrido esta preparación, se seca suspendiéndola en un departamento calentado a vapor, y entonces se le da el grano que le presta el aspecto de tejido.

Esta se verifica mediante planchas de la anchura del papel revestidas con muselina fina.

Para una clase superior de puños, cuechos y pecheras, el papel no recibe la impresión de la muselina, que se reviste con una cara con este tejido blanco ó de color, mediante un engudo especial; el papel preparado de este modo no se somete a presión alguna, pero los géneros hechos de esta manera, resultan más caros.

Después se le somete a la acción de cepillos finos que giran con gran velocidad y lo abrillantan y una vez cortado en hojas, se coloca en una prensa especial cuya parte móvil está provista de cuchillas bajo cuyos cortes quedan divididas en pedazos de la forma y dimensiones correspondientes a los artículos que desea obtener.

Estos pedazos de papel plano preparado pasan por último por una máquina de construcción sumamente ingeniosa que automáticamente y con una rapidez inenarrable corta los opales, pega en torno de ellos los pedacitos de muselina dedicados a hacerlos más duraderos, produce en las orillas la impresión que imita la costura, dobla los cuechos y por último imprime el número y la marca de fábrica. Además, los cuechos salen de dicha máquina perfectamente vueltos, de manera que no queda más que empunzarlos por docenas y entregarlos al comercio.

Recientemente se ha extendido esta rama de la industria, produciendo artículos de papel en forma de cuechos, puños, pecheras, etc., imitación de encajes, bordados y calados que son de muy buen efecto para trajes de teatro, de máscara, etc. Su fabricación supone el empleo de una máquina especial de estampar dotada de matrices de acero, con los correspondientes dibujos grabados en relieve y en relieve.

Ya saben sus amables lectoras, algo más que ignoraban, inquludablemente.

Don Nido

para ocupar el puesto en el observatorio que de antemano había escogido. El segundo partió de abajo y era un rugido de Teresina. —¿Qué os pasa?—dijo el barón antes de empezar de nuevo el asalto. —¡Sois un infame!—exclamó María en un paroxismo de la furia. —¡Por vida de Dios!... La avispa... Ella le interrumpió: —¡Sólo un padre puede besar a su hija, y vos no sois mi padre! ¡no! ¡gracias a Dios! —¡Tened cuidado,—dijo Souvré sin poderse contener más. —¡Os he dicho que ya no tenía miedo!—replicó María con la cabeza alta y la mirada tranquila. —¡Miradme!... ¡Tiemblo como un papel!... ¡He hecho el sacrificio de mi vida... pero sólo de mi vida!... ¡Ah! ¡No esperaba esta resistencia en una niña!... ¡La niña ya no existe! en su lugar ahora está la mujer. ¡Un segundo ha bastado para operar este prodigio! ¡Y la mujer es más fuerte que un hombre, cuando este hombre es un cobardel! ¡Vamos, apartaos! ¡Dejadme pasar! —¡Al decir esto estaba soberbia de audacia y mil veces más bella que nunca. —¡El cruzó los brazos, se mordió los labios hasta hacerse sangre y balbuceó: —¡Perdicia el juicio, a fe mía! —¡Apartaos!...—gritó ella con voz vibrante lanzándose sobre él y arrojándole el puñal que llevaba en la cintura, y empujando el arma, exclamó:

turgio, y no quitaba los ojos de Teresina que la helaba de espanto. El rostro de ésta hallábase transfigurado. De feroz que estaba antes se había cambiado en una bondad y una dulzura extremas. También ella miraba a la niña. Acercada delante de ella, casi de rodillas, dejaba escapar de vez en cuando, estas palabras que se hallaban esculpadas en sus labios: —¡Jorge!... ¡Jorge!... Reaccionando contra el horror que esta mujer desprovista de razón le inspiraba; María animándose se decidió a dirigirse la palabra. —¡Por qué después de haber querido herirme me habéis salvado?—le preguntó. Teresina no respondió. —¿Os calláis?—añadió la joven. Era evidente, que la loca buscaba una respuesta; se llevó las manos a la frente que apretó con fuerza, y su voz cada vez más dulce murmuró de nuevo: —¡Jorge!... ¡Jorge!... —¿Le conocéis, pues, señora? —¡Sí!... ¡Sí!...—respondió Teresina. La desgraciada no se daba cuenta que este nombre pertenecía a muchas personas. Para ella Jorge era «ella», su hijo que ella creyó de pronto en un vago recuerdo. —¿Y le amáis?—prosiguió la joven.

—¡Fuera de aquí, tú!—ordenó bruscamente, dirigiéndose a la loca. Pero ésta no se movió. —¿Me has oído? —¡Sí! —¡Vete! —¡No! —¡Por Cristo!... —¡Silencio!—le dijo la demente al depositando la linterna en el suelo. —Yo os desembravaré de él. Con el rostro sonriente y la voz melosa, miró a Teresina y pronunció dos veces el nombre de Jorge marchando hacia la puerta. Los ojos de la demente buscaron los suyos. —¡Ahí está,—continuó el criado viendo el éxito de su estrategia.—¡Ahí está... abajo. Luego dando algunos pasos más: —¡Jorge! ¡Jorge!—llamó. La loca le siguió atraída por este nombre mágico, inconsciente, fascinada, arrastrada a su pesar por este nombre que la seducía. Cuando hubo pasado de la puerta, el barón la cerró con tal violencia, que se conmovió el pavimento. La víctima y el verdugo se hallaban frente a frente. Siguió después un silencio de algunos minutos durante los cuales se oyó de la escalera crujir en bajo el peso de Teresina y de Laurent, cuya voz, que iba

apagándose, pronunciaba de vez en cuando: —¡Jorge!... ¡Jorge!... Acosada a su rincón, María temblaba de pies a cabeza. —¡No temáis nada, hija mía!—pronunció Souvré con voz acurciadora, avanzando un paso. El miserable había calculado que sería mejor emplear la dulzura. —¡Tal vez,—se había dicho él en un acceso de fatuidad,—obténdre por la persuasión lo que quería obtener por la fuerza. María se estremeció al oír su voz. —¡Venid a devolverme a la libertad, a mis padres!—le preguntó. —¡Ay! ¡Eso no depende de mí, hija mía!... Pero mientras tanto el dios se realiza, ¡habetmos! Ella le miró desdenosamente. —¡Yo no tengo nada más que decir, caballero. —¡Vos... es posible!... ¡Repn yo sí! Y dió un paso más. La niña trató de escapar pegada a la pared. —¡No os aproximéis!—gritó. El permaneció inmóvil, como clavado en su sitio. —¿Qué es lo que me contiene?—pensó Raoul extrañado por su poca firmeza. Y como si acabara de tomar una resolución. —¡¡Bah! ¡Voy a retroceder delante de una joven?

ANUNCIOS OFICIALES

Ayuntamiento Constitucional de Barcelona Junta de Cementerios D. Agustín Anter y Ripoll pide un duplicado del título extraviado del hipogo de clase 6.º, núm. 165, vía de San José, agrupación 2.ª del Cementerio del S. O. que va extendido a nombre del mismo. La persona que lo tenga en su poder se servirá entregarlo en la secretaría, bajos de las Casas Consistoriales, o bien alegará las causas por las que se considere en mejor derecho para retenerlo. Transcurridos quince días sin haberse hecho objeción, se cursará el duplicado. Barcelona, 12 de Febrero de 1912.—El alcalde constitucional, Joaquín Sostres.

SANTO DEL DÍA San Cefero cfr. San Donato mr. y San Diodoro mr. SANTO DE MAÑANA Nra. Sra. de Guadalupe y San Diodoro mr.

PARIS: se habla Grand Hotel du Midi 22, rue du Sommerard, 22, enfrente de la nueva Sorbona.—Habitaciones muy confortables, desde 2.50 francos cada día; al mes desde 45 francos. Electricidad, Baños, Calefacción central.

Espectáculos

PRINCIPAL.—Gran compañía dramática.—Hoy lunes azules de Moda.—La comedia en tres actos

María del Carmen Estreno del auto teresiano de E. Marquina La alcadesa de Pastrana Protagonista de ambas obras Margarita Xirgu.—A las 9.—Mañana «La xocolatereta» y «La alcadesa de Pastrana».—Sábado estreno «Lady Gediva», leyenda en 4 jornadas de M. Linares Rivas, presentada magníficamente, gran éxito en el Español de Madrid.—Despacho en contaduría.

Teatro Circo Barcelonés GRAN CINEMATOGRAFO Hoy lunes, de 4 a 7 tarde 20 películas, 20 de programa con los estrenos del día, con los precios de costumbre. Noche, a las 9, Gran festival a beneficio de los empleados de la casa, en conmemoración del segundo aniversario de la inauguración de este Cine a cuyo fin han ofrecido su desinteresado concurso Mlle. Luisa d'Urcos, Mlle. Graciana y la Bella Nena por la empresa del Eden Concert. Señorita Overlinda, Srta. Marcela y Mlle. Delys por la de La Buena Sombra. Las hermanas Soler y Srta. Acarreta por la del Alcazar Español. Se han ofrecido también La Criollina, el célebre

Pepe Marqués, Fernando de Triana, Nicola (Niño de La Línea), Los Tropicales, La Negrita y otros que no anunciamos por no tener seguridad de ellos. Si agregamos que se estrenarán las sensacionales películas: Añilada al Ejército de Salvación ¿Quién ha robado el millón? y Madame Roland es de esperar que el público sabrá apreciar el valor de esta agradable velada, lo que será la mayor satisfacción de los beneficiados. PRECIOS PARA ESTE FESTIVAL Timbre del Estado inclusive. Palcos sin entrada. . . . . 4 pts. Entrada de palco. . . . . 1.00 Butacas plateas con entrada. . . . . 1.00 Preferencia y delanteras primer piso con entrada. . . . . 0.50 Primer piso desde segunda fila. . . . . 0.50 Segundo piso. . . . . 0.25 Los palcos, butacas de platea y todo el primer piso va numerado.

TEATRO CATALA ROMBA Compañía cómica dramática del eminente primer actor RICHARDO CALVO Primera actriz RAFAELA ABADIA Hoy lunes, noche a las 9 y cuarto.—El grandioso drama de Calderón de la Barca LA VIDA ES SUEÑO Martes «El alcalde de Zalamea».—Jueves tarde «Hamlet».—Viernes reprise de la magnífica obra de Rostand CYRANO DE BERGERAC Se despacha en contaduría.

Teatro Tivoli Hoy lunes, tarde a las 5 y cuarto. Butacas 0.70, entrada 0.22 ptas. Bonito vermouth. 1.º «Abrime las puertas por la Montoro, Fernández, etc. 2.º «El verbo amar» por A. Arrieta, P. Montoro, R. Vidal, Fernández, etc. Noche, a las 9 y media. Butacas 2 ptas., entrada 0.52 ptas. 1.º «El verbo amar», 2.º éxito colosal reciente (2 actos)

Anita la risueña Nuevo triunfo de los hermanos Quintero. Derroche de gracia y chistes a gran eldo de buena ley. Interpretación magnífica por toda la compañía.—Miércoles debut del primer baritono Lino Rodríguez.—Viernes estreno «Asalto a las damas».—Pronto «El príncipe Casto», último grandioso éxito de los señores Arrietas, García Alvarez y maestro Valverde.

Teatro Novedades Tournée de despedida Rosario Pino

Siete únicas representaciones. Inauguración de la temporada. Martes 27 Febrero 1912, a las 9 de la noche, 1.ª función de abono, la comedia en 4 actos de Serafín y Joaquín Alvarez Quintero. Amores y Amoris que por primera vez interpreta la insigne actriz Rosario Pino. Continúa abierto el abono hasta el lunes próximo, a las 11 de la noche.

Teatro de Catalunya ELDORADO Sindicat d'autors dramàtics catalans Avuy dilluns: El nou poema dramàtic en tres actes y en vers, original d'Ignasi Iglésias, amb corals del mestre Cassià Casademont.

Flors de cingla (Exit veritat) Direcció: Jaume Borràs. Decoracions noves de Moragas y Alarma. Figurins de l'eminent dibuixant poeta Apeles Mestres. Coristes del Gran Teatre del Liceu. Ballet popular, dirigit per Aureli Campmany. Vestuari de la casa Malatesta.—El nou y extraordinariament aplaudit sainet en un acte, de Josep Burgas, Torre torretes Direcció: Josep Bergés.—A les nou.—Tots els dies «Flors de cingla» y «Torre torretes». Se despacha a comptaduría.—Abonament a 12 dimecs de moda.

GRAN TEATRO ESPAÑOL Compañía Parroño Hoy lunes 26 de Febrero de 1912.—a las 9.—Gran función en

Commemoración del 26 de Febrero de 1911 Dos dramas.—La magnífica obra en 3 actos, verdadera joya literaria El alcalde de Zalamea y el apludidísimo drama de Echegaray Vida alegre y muerte triste

Mañana martes gran función.—Jueves beneficio Joaquín G. Parroño. Estreno del drama en 6 actos de Juan Falso Valdes titulado La reina de los ladrones

TEATRO APOLO Hoy lunes, éxito colosal de «La ola gigante».—Tarde a las 3 y media. Noche a las 9, el nuevo y aplaudido drama en 6 actos y 14 cuadros, de don José Fola La ola gigante

Ovaciones a la canzonetista Lola Cervantes. 4 decoraciones nuevas. Verdadero Music-Hall en el

5.º acto, numerosa comparsa.—Por la tarde terminará y por la noche empezará con el juguete El ratoncito Pérez Mañana martes «La ola gigante».—Jueves beneficio Guillemany, «Els zinz-cifos», «El Cristo moderno» y «Batalla de flors».

Teatro Gayerre Grandès concerts de varietés a todos los días a las 3 y media; 5 y media tarde y a las 10 noche, tomando parte toda la numerosa troupe entre las que figuran

La Chavala Matilde León, Duo Mariné A CAZAR ESPAÑOL.—Unión, 7. Gran Music Hall. Grandes espectáculos de varietés todos los días tarde y noche. Restaurant a la carta. Servicio a todas horas.

Gran Edén Concert Asalto, 12.—Teléfono 2461 Music-Hall parisién-único en Barcelona. Centro de la mejor sociedad internacional. Todos los días grandioso éxito de la troupe franco-española, compuesta de 32 hermosas artistas 32

Teatro Arnau (Music Hall de moda).—Todos los días sesión popular a las 4 tarde y especiales a las 6 y 4 a las 10 noche, en la que toman parte todos los artistas. Inmenso éxito de la eminente é indiscutible

RAQUEL MELLER GRAN SALON DORE Hoy, lunes hermoso programa de películas y 4 colosales atracciones 4

Carpi y Noppi, chispeantes clowns, Mohamed Labas, jongleur y saltador árabe, Miss Howard, y sus Marionettes, debut de Las Felicitas, número compuesto de 6 Hermosas Señoritas 6 musicales, esgrimistas y baile. Miércoles, debut de la hermosa canzonetista Española, Candelaria Medina

Sala Merced-Cine y Grutas GRAN CINEMATOGRAFO Gran variedad y belleza en el programa. Hoy interesantes actualidades. Películas sin rival en Bar-

celona. Grandioso y colosal éxito de la película de 1000 metros que llega al colmo de la emoción, titulada El resucitado

«El crisantemo de sangre», «Lola, azucena del bosque», «Para la gran prensa mundial», con tres estrenos y diez películas.—Espectáculos originales y sorprendentes atracciones: siempre nuevas en las GRUTAS.—Domingos sección matinal de ópera con regalos a los niños.

Music-Hall LA BUENA SOMBRA GINJOL, 3.—Tarde a las 3. Noche a las 9 y media, gran concierto. La zarzuelita «Buenas noches señores»; por las Tudelinas, ovaciones, triunfo de las bellas

OTROP Las Giraldinas, Succés de Pharamineuse, Mejanis.—Hoy noche, repartición de Pepita Condé.—Jueves, gran debut de la canzonetista Guillot.—Entrada libre. Butacas gratis.

Petit Moulin Rouge Grandes concerts todos los días a las 4 y a las 10. Ruidoso éxito de MISS MARY

MUNDIAL PALACE.—Concierto Santos todos los días. Cubiertos desde pesetas 3.50. Los viernes, bouillabaisse. Sábados, menú corriente y vegetariano.

PALAU DE LA MUSICA CATALANA QUARESMA DE 1912 6 grans concerts Dimecres, dia 28, 1 concert Thibaud Granados

Sonata BRAHMS, Sonata a Kreutzer BEE-THOVEN y obras de PUGNANI, MARTINI y KREISLER.—Dijumenge, vinent 3 mars, a la tarda, el concert THIBAUD GRANADOS. Segueix obert l'abonament als 6 concerts y se despachen per ls 1 y 11, al Matgeim de Musica Casa Deterosa, 1 y 3, Portal de l'Angel. Condiçions especials per a ls socis del Orfeo Català.

LARABASSADA ATRACCIONES AMERICANAS Scenic Railway, Water Chute, Bowllns Allers, Cake Walk, Casa Encantada, Palacio de Cristal, Palacio de la Risa, Paseos, etc. Entrada, 0.50 ptas. con derecho a elegir una Atracción. Imprenta de LA PUBLICIDAD Calle Barba, 11, bajo.—Teléfono 1 115

Jarabe Pagliano del Profesor GIROLAMO (de Florencia)

Polvos y catchets del Profesor GIROLAMO (de Florencia)

TORNOS Y HERRAMIENTAS DE PRECISION para mecánica y relojería TORNOS PARA AFICIONADOS REPRESENTANTE de los tornos y útiles de precisión, Wolt, Zahn y Co., y de las acreditadas firmas J. y J. Matthey. FRANCISCO LAYRET Paseo Madoz, 1, principal

HUESPEDES PENSION Comedores del Comercio CALLE BOQUERIA, N.º 21, PRAL. Abonos de 60 cubiertos, 30 pesetas; de 30 cubiertos, 15 pesetas; de 14 cubiertos, 8 pesetas. A todo estar con desayuno, 45 pesetas al mes. VARIOS El doctor Matje nació 36 años que se dedica a la curación de todas las enfermedades de la piel y las uñas. Calle Mendizábal, 26, 2.º. Consulta, de 10 a 12 y de 4 a 6.

MUEBLES DE JORBA Exposición de todas clases en su gran sala almacén y talleres. Hospital, 101 DEMANDAS REPRESENTANTE técnico, se desea en Cataluña para importantes representaciones industriales. Lista Correos, cédula 26, 127. PRESTAMOS El pasado miércoles de ceniza, se contrató un perro de caza. Dando las señas y presentándose a reclamarlo dentro del término de tres días se devolverá al que acredite ser su dueño. Dirigirse: calle Castillejos, 394, bajos

Línea Pinillos Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días Para Santos Montevideo y Buenos Aires SALIDAS DE BARCELONA El día 6 de Marzo, el vapor El día 19 de Abril el vapor El día 28 de Marzo el vapor El día 11 de Mayo el vapor

METARSILE MENARINI RECONSTITUYENTE SEGURO Puesto metarsilicatos de hierro para uso interno y por vía hipodérmica REMEDIO seguro y de efecto inmediato en ANEMIA - CLOROSIS - NEURASTENIA, agotamiento nervioso, fiebres palúdicas y en sus consecuencias ecc. ecc. De venta en las principales Farmacias Frasco de 100 gramos — la caja de 10 frascos pesa 3 ptas.

ENFERMEDADES SECRETAS así recientes como crónicas, se curan seguras y radicalmente sin perjudicar el organismo, con las Especialidades del Dr. Casasa.—Véase el prospecto.—Gran farmacia del Dr. Casasa, calle de Taliers, núm. 23. Aperturas de registro Vapores de Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo Para Génova, Liorna, Nápoles, Sicilia y Hamburgo Saldrá sobre el 26 del actual el vapor alemán BASTIA aceptando carga, y con trasbordo en Génova, dando conocimientos directos, para los puertos de los servicios: Mediterráneo — Levante Gran lujo de escalas por toda Italia, Francia, Austria-Hungría, Montenegro, Grecia, las dos Turquías, Bulgaria, Rumania, Rusia, Mar Negro, Egipto, Túnez, Trípoli, etc., etc. Mar de las Indias — Pacífico Mar Rojo, Arabia, India, Singapoor, Hong-Kong, etc. Servicio Alemán, Países del Norte Gran número de puertos, con trasbordo Hamburgo y conocimientos directos. Consignatario: Ricardo Torrabadella, Traspalacio, 4, bajos. Tel. 62

Servicio a las Antillas y E. Unidos, con salidas fijas cada 15 días M. M. Pinillos 17 marzo —Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cárdenas. C. Wilfredo 5 Abril —Puerto Rico, Santo Domingo, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba, Manzanillo y Cienfuegos. Balmes 22 —Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos. Admiten además carga y pasajeros para Canarias y New-Orleans y carga con conocimiento directo para Sagua, Caibarien, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara, Banos, Nipe y Babatzeno, con trasbordo en la Habana y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa con trasbordo en Santiago de Cuba. La carga se recibe en el muelle de la Compañía (muelle 1a de las Baleares). Prestan estos servicios magníficos vapores de gran fuerza con espaciales cámaras de 1.ª y 2.ª clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3.ª se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Fotógrafo Marconi. Consignatario: Rómulo Bosch y Alsina, Pasco Isabelit, número 1, piso 1.º. NOTA.—Estos vapores salen de puertos españoles y se hallan libres de cuarentena por la procedencia.

Centro de Saldistas Ventas al detall permanente de toda clase de muebles nuevos y de lance. Compra de toda clase de géneros y establecimientos, pago al contado y sin demora. Entrada libre. CONSEJO DE CIENTO, 242 y 244 (entre Aribau y Muntaner). Sucursal: Rosellón, 261, entre Paseo Gracia y Rambla de Cataluña

HERPES Exema, psoriasis, sarna, escrófulas y demás enfermedades de la piel y humores, se curan radicalmente con el extracto anti-herpético de Dulcamara, compuesto del Dr. Casasa, sin que jamás den señales de haber existido.—Véase el prospecto.—Único depósito: Gran Farmacia del Dr. Casasa, Calle de Taliers, núm. 23, cerca la Rambla de Cataluña.

46 FOLLETIN DE LA PUBLICIDAD Irguiendo la cabeza, prosiguió en voz alta: —Escuchadme, María. El pálido rostro de la mártir se cubrió de púrpura. —Soy la hija del conde de Ablincourt, gritó ella con fiereza, y os ruego, os ordeno, que tengáis conmigo el respeto que tengo derecho a exigir. —¡Oh! ¡Oh!—dijo Souvré empleando su ironía,—¿os rebeláis? —No señor,—balbuceó la pobre juntando las manos.—¡Oh! ¡os engañáis si creéis ver rebelión en mis palabras! ¡No me rebelo! ¡Ni siquiera me quejo! ¡Yo le ruego...! ¡Yo le suplico...! ¡No soy aún más que una niña! ¡No os he ofendido en nada! ¡Hago mal en tener miedo! ¡Vos no queréis hacerme daño, ¿verdad?...! ¡No, sin duda! ¡Ya me arrepiento de haber osado de vos y os pido perdón! ¡Pero conducidme al lado de los que me son queridos! ¡Yo os lo suplico! —Ya os he dicho, señorita, que no puedo. —Vos... no podéis? —No es a mí a quien debéis acusar. —No es a vos? ¿A quién entonces? —A vuestro padre! —¿A mi padre? —El os abandonó! Irguiendo alvía, la joven respondió: —¡Caballero, insultáis al conde de Ablincourt y mentís. —Yo insulto a quien me da la gana! masculló Raoul perdiendo la paciencia.

47 EL HIJO DE ARTAGNAN La vieja hablaba de vez en cuando por momentos. Y esta conversación que ella sola sostenía, tenía algo de doloroso, de atormentado, que comprimía el corazón de la pobre María. Llegaba la noche. —La sombra se espesaba cada vez más en aquel infecto agujero. —¡Dios mío!—balbuceó María agotada ya la paciencia y la resignación.—Permítidme que no pase otra noche como la de ayer! ¡Oh, no! ¡Hacedme morir más bien! —¡Morir!—repitió Teresina.—¡no! ¡no! ¡vivir! ¡para Jorge! ¡Jorge! —El sonido de su voz retumbaba aún, cuando se oyó en el exterior, ruido de pasos. María se apoyó en la pared desfalleciente, expirante casi. —Teresina se levantó y como si hubiera estado dotada de la doble vista, murmuró: —¡Eh! ¡el vuelve! —Las articulaciones de sus dedos crujieron, en tanto que dejaba escapar estas palabras: —¡Quiero estrangularlo! —Bien pronto gimieron los peldaños de la escalera y la puerta se abrió. —Un débil rayo de luz que se filtraba a través de una linterna que llevaba, iluminó alumbro débilmente la estancia. —El barón le rugía:

48 FOLLETIN DE LA PUBLICIDAD —¡Ah!—exclamó Teresina.—¡Le amo! ¿Y vos? —María bajó la cabeza. —¡Yo también!—murmuró. —¡Viviendo con los locos, se pierde a menudo la razón. ¡Empezaba la niña a sentir esta influencia, puesto que respondía también como si el nombre de un caballero fuera el único en el mundo! —De repente se estremeció. —La loca inclinándose su cuerpo descarnado, acababa de cogerle una mano y se la llevó vivamente a los labios. —¡No temáis nada,—le dijo con voz sorda, cayendo a sus pies.—¡Teresina, yela! —Se hubiese dicho que en este momento un relámpago de razón atravesaba el cerebro de la desgraciada. —¡Habladme de él!—rogó al cabo de un instante. —Y sin esperar respuesta añadió: —¿El piensa en ella? ¿verdad? —María la miró: no la comprendía. —Teresina continuó: —¿En su madre? —Luego, con voz lenta, impregnada de tristeza indefinible, —¡Soy yo... su madre!... ¡Yo... Teresina! —María levantó los ojos al cielo y en sus ojos había una lágrima. —Comprendió que no podía esperar nada de la loca que, sin duda, estaba también prisionera, se resignó a guardar silencio.

49 FOLLETIN DE LA PUBLICIDAD —Vamos, basta de palabras inútiles! ¡Estáis en mi poder y me pertenecéis! —¿Os pertenecéis? Entón...—dijo ella inocentemente,—¿vais a matarme? —¿A mataros? ¡No!—respondió el infante.—Es que se mata a las jóvenes bonitas como vos? —¡No os comprendo! —¡Tócame a mí ahora pedisos perdón por mi enfado, señorita! ¡He hecho mal! ¡Hablabas de morir, vos!... ¡a vuestra edad!... ¡Vamos, hija mía, desechad esos tristes pensamientos! ¡Vos debéis vivir! ¡Viviréis! —Confiado en las palabras del miserable, María abrió su corazón a la esperanza. —¡Ah! ¡ya sabía yo que mis lágrimas os enterarían,—dijo ella.—¡Habéis querido asustarme, ¿no es verdad? —¡Sí! ¡sí!...! ¡Aproximad, hija mía! —¿Aproximadme?... ¿Para qué? —¿Tendéis miedo? —¡Oh! ¡no!—dijo ella con cándido acerto separándose del muro y avanzando. —¡En buen hora!—exclamó el barón saltando sobre ella y enlazándola por el tallo trató de apoyarla sus labios sobre los de la niña. —Pero desprendiéndose e bruscamente, María lanzó un grito terrible. —Este grito tuvo como un doble eco: el primero venía de detrás de la puerta y se asemejaba mucho a la risa de Laurent, el cual, después de haber encerrado a la loca, había, sin duda, vuelto a subir

50 FOLLETIN DE LA PUBLICIDAD —Vamos, basta de palabras inútiles! ¡Estáis en mi poder y me pertenecéis! —¿Os pertenecéis? Entón...—dijo ella inocentemente,—¿vais a matarme? —¿A mataros? ¡No!—respondió el infante.—Es que se mata a las jóvenes bonitas como vos? —¡No os comprendo! —¡Tócame a mí ahora pedisos perdón por mi enfado, señorita! ¡He hecho mal! ¡Hablabas de morir, vos!... ¡a vuestra edad!... ¡Vamos, hija mía, desechad esos tristes pensamientos! ¡Vos debéis vivir! ¡Viviréis! —Confiado en las palabras del miserable, María abrió su corazón a la esperanza. —¡Ah! ¡ya sabía yo que mis lágrimas os enterarían,—dijo ella.—¡Habéis querido asustarme, ¿no es verdad? —¡Sí! ¡sí!...! ¡Aproximad, hija mía! —¿Aproximadme?... ¿Para qué? —¿Tendéis miedo? —¡Oh! ¡no!—dijo ella con cándido acerto separándose del muro y avanzando. —¡En buen hora!—exclamó el barón saltando sobre ella y enlazándola por el tallo trató de apoyarla sus labios sobre los de la niña. —Pero desprendiéndose e bruscamente, María lanzó un grito terrible. —Este grito tuvo como un doble eco: el primero venía de detrás de la puerta y se asemejaba mucho a la risa de Laurent, el cual, después de haber encerrado a la loca, había, sin duda, vuelto a subir